



Nomos

# Waldeigentum ist ökologiepflichtig



## Forstwirtschaft und Biodiversitätsschutz im Wald

Beiträge zum 14. Deutschen Naturschutzrechtstag

Herausgegeben von Univ.-Prof. em. Dr. Detlef Czybulka  
und Prof. Dr. Wolfgang Köck

2022, 282 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-7720-4

(Beiträge zum Landwirtschaftsrecht und zur Biodiversität,  
Bd. 14)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7720-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7720-4)

Das Buch dokumentiert die vom DNRT und UFZ Leipzig 2021 veranstaltete Tagung „Die Biodiversität des Waldes und ihre rechtliche Sicherung“. Der Beitrag „Wald, Jagd, Naturschutz und Recht“ wurde neu aufgenommen. Klimaschutzaspekte werden mit Blick auf die Biodiversitätskrise behandelt, die – anders als die Klimakrise – primär vor Ort (in situ) und durch nationales und europäisches Recht zu bewältigen ist. Wie im Band „Landwirtschaft und Naturschutzrecht“ geben die Beiträge einen fundierten Überblick über die Ökologie des Waldes sowie die Rechtsgrundlagen forstlicher Bewirtschaftung. Die juristischen Beiträge zeigen auf, dass die

aktuelle Praxis der Ökologiepflichtigkeit des Waldeigentums nicht entspricht und das Recht zu Natura 2000 verletzt.

### Mit Beiträgen von

Prof. Dr. Detlef Czybulka, Wilhelm Breuer, Dr. Lutz Fähser, RA Peter Fischer-Hüftle, RA apl. Prof. Dr. Martin Gellermann, Prof. em. Dr. Ulrich Hampicke, Hon.-Prof. Dr. Hans Dieter Knapp, Prof. Dr. Wolfgang Köck, Prof. Dr. Christoph Leuschner, Ulrich Mergner, Barbara Schmid, Dr. Jessica Stubenrauch und Prof. em. Dr. Rainer Wolf.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Forest Ownership is Ecologically Compulsory



## Forstwirtschaft und Biodiversitätsschutz im Wald

Beiträge zum 14. Deutschen Naturschutzrechtstag

Edited by Univ.-Prof. em. Dr. Detlef Czybulka  
and Prof. Dr. Wolfgang Köck

2022, 282 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-7720-4

(Beiträge zum Landwirtschaftsrecht und zur Biodiversität,  
vol. 14)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7720-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7720-4)

The book documents the conference “The Biodiversity of the Forest and its Legal Safeguarding” held in 2021 by the DNRT and the UFZ Leipzig. The contribution “Forest, hunting, nature conservation and law” has been newly included. Climate protection aspects are dealt with in view of the biodiversity crisis, which – unlike the climate crisis – is to be managed primarily on the spot (in situ) and by domestic law. As in the volume “Agriculture and Nature Conservation Law,” the contributions provide a well-founded overview of forest ecology as well as of the legal basis of forestry management. The legal papers show that the current forestal

practice does not correspond to the ecological liability of forest owners and violates Natura 2000 law.

### With contributions by

Prof. Dr. Detlef Czybulka, Wilhelm Breuer, Dr. Lutz Fähser, RA Peter Fischer-Hüftle, RA apl. Prof. Dr. Martin Gellermann, Prof. em. Dr. Ulrich Hampicke, Hon.-Prof. Dr. Hans Dieter Knapp, Prof. Dr. Wolfgang Köck, Prof. Dr. Christoph Leuschner, Ulrich Mergner, Barbara Schmid, Dr. Jessica Stubenrauch and Prof. em. Dr. Rainer Wolf.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary